

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES  
 Organó oficial del partido Republicano Progresista de la provincia  
 (Teléfono número 181)

**Precios de suscripción.**  
 En Alicante 1'50 pesetas al mes.  
 En los demás puntos, 5 qd. trimestre.  
 Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

**Puntos de suscripción.**  
 En la redacción y admon., Terrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

**Alicante y las costas de Argelia**

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Sres. J. J. Sitges hermanos de Argel



**“Nuevo Correo de Alicante”**

**LÍNEA DE ORAN.** Durante el mes de Enero 1901 este vapor efectuará solo tres salidas para Oran los días 7, 15 y 29 de dicho mes, reanudando desde el mes de Febrero un servicio regular todos los Martes a las cuatro de la tarde para Oran con escala en Cartagena.

**«Sitges Hermanos»**

**LÍNEA DE ARGEL.** Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, los vapores irán para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 a mediodía, regresando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes y pasaje en sus tres clases en sus espaciosa y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, sufriendo menos de un día de retraso. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante

## LOS EXTRANJEROS

Somos españoles netos, y podemos hablar por lo tanto sin empacho acerca del extranjero que viene a España a emplear su capital ó porque quiere.

Hacemos estas apreciaciones que ya antes que nosotros manifestaron ilustres pensadores, y tomése nota de ellas.

Nuestro terreno, nuestro suelo no puede permanecer en un estado estéril, sin dar las aguas, y los frutos, y los minerales y los árboles que nos han dado de los pueblos más ricos del planeta, vieen en los extranjeros á buscar todo eso y á embellecer nuestras ciudades y á traer los adelantos de otras naciones. (Bien venidos sean los que nos traigan Luz, ARTE y RIQUEZA)

Ellos nos redimirán de los bárbaros que con la bandera extranjera de P. Martín, y bajo el protectorado del gobierno inglés, nos embrutecen, nos roban y nos tienen perdidos, esclavos del atraso, en la inercia y besándonos la mano, mientras ellos apochan el momento propicio para traer al Chapa á gobernarlos.

Lo de venir extranjeros á explotar nuestro suelo, no es ninguna novedad. Véase quienes explotan nuestros vinos en Andalucía, nuestras minas en Bilbao, nuestros ferrocarriles, todo, y citaremos cien y cien nombres, ingleses, ó alemanes, ó franceses, ó belgas.

Pero es que nosotros somos muchísimo

más hermanos de los demócratas extranjeros que de los asesinos de Oot, Igúzquiza, Cuenca, y de los que bombardearon á Bilbao. No sólo más hermanos, sino que, de los segundos, somos enemigos mortales.

Cualquier extranjero digno, trabajador, hombre de bien, vale más para nosotros, que la espantosa nube de frailes, monjas, saoritanes, jesuitas, franciscanos y demás holgazanes que invade á España, en más «patria» ni más «Dios», que la «sombra» y el vientre.

El extranjerismo de bonete, espada y tocac, nos ha matado.

Se ha burlado de nosotros, haciéndonos llevar cirios en las procesiones, llenar las plazas de toros, dejándonos sin una peseta, y enseñándonos á regar saltos y brinco, hechos unos juanes de las viñas, con el escudo y el lanzón de don Quijote.

Nuestro ídolo esguis, quiere hipócrita, ó cualquier fanático, con tal que se vea de fraile, ó de monja. Si resucitaran Narvaez, González Bravo, Sartorius y Moyano, se quedarían atónitos y se indignarían viendo «la ola negra» que nos invade y cuyo avance jamás consintieron Reaccionarios políticos, nunca pensaron que pudieran volver los frailes á España.

He aquí al programa de la Compañía de Jesús.

Orleans á Francia, y D. Carlos á España.

En Francia tropieza con un ejército que sirve desde hace 28 años á la República; que á ella debe su grandeza, que sus soldados y oficiales son hijos de republicanos, y que ni el complot indigno contra Dreyfus, desbaratado por Zola, ni la farsa Rochefort, Drumont, Deroude, con el comparsa Guerin, dan más resultado que el poner de relieve la impotencia de los tyolés á las puertas del siglo XX, y las cabezas de chorlizo de sus agentes, aunque se llaman Copeé y B'Het.

En España triunfan con las mujeres y con los niños, pero no con el Ejército. Don Carlos «ni ha podido arrastrar» en los tiempos «ni conseguiría llevarse hoy» que nadie le hace caso, ni en la masa obrera, ni entre los que tienen dinero, y negocios, ni se llevará nunca, una sola compañía del Ejército liberal á llamar compañeros á los Cucales y á los Jergónes; y, sobre todo, á retrasar años y años sus carreras, viéndose ingresar en las escalas á una chusma de partidarios de un tío cualquiera, extranjero, poco menos que criado de los jesuitas.

## LO QUE DICE PARAISO

Varios periódicos indignados ante el espectáculo de descomposición é inmoralidad política que se advierte entre los partidos alternos, se han lamentado estos días de la inactividad de la Unión Nacional, y aun algunos, creyéndola muerta y fracasado el organismo director, han apuntado la posibilidad de que la sustituya otro análogo, que llevar al gobierno hombres libres de toda culpa en los desastres pasados.

Hasta se ha dicho que, en Bilbao, algunos elementos que antes sólo sirvieron para ayudar á la Unión conservadora contra la Unión Nacional, proyectaban ahora llenar aquel su puesto vacío.

Aprovechando la estancia en Madrid de Sr. Paraiso, que anoche regresó á Zaragoza, oremos oportuno interrogarle acerca de ambos extremos.

He aquí lo que, con gran amabilidad, ha contestado á nuestras preguntas.

«Reabar para las Cámaras de Comercio más facultades y mayor autoridad, como desea la de Bilbao; es más que plausible; pero el asunto no es nuevo. Ha mucho tiempo que personalmente y por escrito lo tienen solicitado varias Cámaras españolas.»

En cuanto que algunos elementos de Bilbao pretenden estar sobre sus hombros la realización de esta obra, repentinamente, ¡oh! que así sea...; pero aunque en Bilbao (no obstante el régimen especial por que se administra), existe masa de opinión que

piensa, siente y sufre con nosotros, la supuesta actitud de los elementos aludidos, si no es una broma de allá... lo parece.

Claro que esas noticias corren juntas con las del supuesto fracaso y muerte consabida de la Unión Nacional.

Eso quisieran algunos; pero son muchísimo más los que, estando á nuestro lado, darán fe de vida cuando la oportunidad llegue; porque resueltos, como nunca, á conseguir por todos los medios la rehabilitación nacional, no han de abandonar su deber cuando ya no queda elegir, vista la mortal agravación que ha tenido de poco acá nuestra espantosa decadencia.

Única esperanza de los que quieren una España nueva, vive la Unión como vivía en Valladolid, mejor y más fuerte que en Cádiz, pues sin que de ella se haya separado uno sólo de sus organismos, se han constituido y sumado treinta y cuatro más desde aquella fecha.

Vive, porque es, no sólo una aspiración, sino una necesidad de la patria; porque no existe en la nación más «vitalidad», que esa.

«Sin ruido y con tenacidad incansable, ha ido extendiendo y completando su organización.»

Pronto se verá el testimonio. No cuando convenga á los enemigos, sino cuando le convenga á ella; es decir, cuando lo requieran los intereses de la patria, llegada á la última extremidad, y cuando el golpe sea seguro.

No puede fracasar, porque es la nación misma, y no mueren las naciones.

Bajo que toca á fracasos, ó yerros de personas, no son los adversarios; son los que están y trabajan con nosotros quienes han de decirlo.

Si esto último ocurriera, á todas y cada una de las personas que cumplen en la Unión deberes inexcusables, les sobra dignidad y delicadeza para no permanecer ni un minuto en sus puastos, desde el punto en que sobre la confianza que inspiran se proyecte la más ligera sombra.

Entretanto, donde estábamos estamos y estaremos; marchando en línea recta, á la par que con energía con cautela, pues hemos aprendido que no conviene amagar sin dar ó para dar fuera del clavo.

Tenemos la misma fe viva de siempre; pero más sentido práctico y más coraje para las resoluciones decisivas.

Los elementos afiliados á la Unión, atentos al clamor angustioso del pueblo, de cuya entraña han salido, saben que la enfermedad no tiene espera, y no pueden consentir en que la curación siga confiada á escepticos y egoístas, que oficiando de «perros del hortelano», ni hacen ni dejan hacer á los creyentes, á los desinteresados, á los patriotas.

En marcha por este camino, siguiendo fiel y escrupulosamente la conducta que la opinión nos traza, alentados por el honrado desinterés con que procedemos y satisfechos con la clara noción del urgentísimo deber que nos ilumina, continuaremos adelante.

Por muy injustos que sean los adversarios con nosotros, ni aun ellos pueden desconocer que no vamos buscando provecho alguno, y que muy á la inversa, exponemos en aras del país la decorosa independencia, granjeada, no por la política ni por la intriga, sino por el trabajo.

La conveniencia de una mejor organización para reconstruir en firme lo que por de Dios es inmoral hay que demoler, la última intención carlista, el estar en funciones el Parlamento y hasta la circunstancia de haber entrado en el ministerio algunos hombres de reconocida seriedad y recta intención, nos impusieron desde el meeting de Oadiz hasta ahora un cívico silencio.

Hoy, al interrumpirlo, hacemos constar una vez más que el programa de Zaragoza tiene que cumplirse, aun á pesar nuestro y más pronto de lo que algunos suponen.

Ya no cabe aplazar para mañana el arrepentimiento en los que sean capaces de sentirlo. Sólo así, anteponiendo el bien público á todo, encontrarán fuerzas los hombres ó

las agrupaciones que rectifiquen su antigua conducta y apliquen al gobierno de la nueva España el criterio de abnegación, de equidad y de sacrificio en que nos hemos inspirado, nos inspiramos y nos inspiraremos nosotros.

Cierto que de los hombres serios hay que esperar siempre algo, y más aún de los espíritus sinceramente reformistas, dispuestos á modificar aquello en que se equivocan y á orientarse según la suprema conveniencia nacional lo requiere; pero cierto, también, que acometer á medias la reorganización de los servicios, es convertir en úlcera incurable una herida, si bien extensa y profunda, susceptible de remedio.

Si se paran ó retroceden los que anhelan la renovación nacional, peor para ellos y peor para todos.

Pecarán de inocentes los que piensen en contrario y los que busquen acomodos con la propia conciencia.

Todo, menos este eterno sufrir y aguardar, que es nuestra muerte y, á la vez, nuestra ignominia. Si hay que morir, seremos resignados, pero no consentidos.

Que nuestra campaña es demoleadora... Perfectamente; porque lo ruinoso debe derribarse. Pretendemos, queremos que el edificio se reconstruya, y no en beneficio propio, porque no aspiramos á ser inquilinos.

Nuestra campaña de censura y fiscalización continuará señalando el mal y aplicará el remedio cuando nuestro patrimonio lo exija y las circunstancias lo determinen.

Sabemos lo que hacemos, y á donde vamos, y llegado el momento de las resoluciones inmediatas, si los hombres las niegan ó las remiten, las circunstancias las impondrán.

Para ello, si ayer nosamos de la resistencia pasiva con un plebiscito, asombroso, continuaremos hoy el calvario, sin abandonar la cruz; pero resueltos á que, si mañana en estos nuevos derroteros la esperanza es perdida, la resistencia activa sea el último remedio para salvar nuestra nacionalidad.

Tan fácil para unos como difícil para otros es el esperarlo.

Obre cada cual como su conciencia le dicte.

(De El Liberal de Madrid.)

## Municipalidades

El Ayuntamiento celebró sesión el viernes á las diez y ocho en segunda convocatoria y con asistencia de los concejales, Sres. Torrejón, Guillén, Poveda, Palazón, Rubert, Albero, Cantero, Carratalá y Pórcel.

Presidía el Sr. Martínez Torrejón.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Los asuntos que figuraban en la orden del día son los siguientes:

- 1.º Instancia de D. Vicente Costa solicitando devolución de fianza.
- 2.º Otra de D. Francisco Pastor Pérez, excontratista de puestos públicos en igual solicitud.
- 3.º Extracto de sesiones del mes anterior.
- 4.º Instancia de D. J. Planelles solicitando devolución de fianza.
- 5.º Comunicación de la alcaldía presidencia.
- 6.º Moción de varios señores concejales, proponiendo la adquisición de ejemplares de una obra.
- 7.º Instancia de D. Francisco Guerra, solicitando cesión de subasta.
- 8.º Subasta segunda sin postor de pesas y medidas.

Leídos los asuntos 1.º 2.º 4.º y 7.º acuerda la Corporación municipal, pasen á la Comisión de Hacienda para que emita su informe.

Se aprueba el asunto 3.º acordándose sea remitido al señor gobernador civil.

Se da lectura de la comunicacion del alcaide presidente señor barón de Petrés, en la cual participa a la Corporación municipal, que debido a la petición de la misma, ha sido agraciado por el Gobierno de S. M. con la Gran Cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, por la erección del benéfico Asilo de San Ildefonso.

En la citada comunicacion el señor de Sandoval dá las más expresivas gracias a los señores concejales.

El Sr. Sandoval pasó también a la Comisión de Hacienda, para que indique el número de ejemplares que se han de adquirir, y el capital a que se ha de pagar el coste de los mismos.

El Sr. Alberola Canteras, dice se tome igual número de ejemplares que se adquirieron el año pasado.

Se aprobó la cesión de la subasta que el contratista D. Francisco Guerra, hizo a la vez de D. Pascual Ayala Martínez.

Se da cuenta de haber quedado sin pastor la segunda subasta del arbitrio de pesas y medidas, acordándose se saque a tercera subasta.

Terminado el despacho ordinario se lee una carta que la distinguida señora Doña Valentina de Aguilera, hermana del excelentísimo señor marqués de Benalúa, dirige al Sr. de Sandoval, dando tanto a él como a la corporación municipal las más expresivas gracias, y agradeciendo con toda la efusión de su alma, el recuerdo que dedicaron a su señor hermano, celebrando funerales por el eterno descanso de su alma.

También se da lectura a la carta que el Senador del Reino D. Rafael Beltrán dirige a nuestro alcalde, dándole las gracias por su iniciativa y a la corporación municipal, por haber aprobado unánimemente el acuerdo de que constase en acta, el sentimiento de la misma por la muerte de su padre el excelentísimo Sr. Gaspar Beltrán.

A preguntas del Sr. Martínez Torroja, con la venta del Ayuntamiento, el secretario Sr. Arnaez explica satisfactoriamente los motivos en que se ha fundado el alcalde, para que cierto asunto no figurase en la orden del día.

El concejal Sr. Pórcel da lectura de varios recortes de la prensa de esta capital, que oitan, como fué agraciado el niño que nació en las primeras horas del siglo XX.

Enterada la corporación municipal de lo acordado por los ayuntamientos de Valencia, Castellón y Mahón, en beneficio del primer vástago del siglo XX, acuerda este ayuntamiento la propuesta del señor Alberola Canteras, que esta corporación municipal deposita en la Caja de Ahorros 500 pesetas a favor del hijo de José María Sana, que nació 14 minutos después de la entrada del siglo XX, cuya cantidad le será entregada cuando cumpla los 20 años, caso de no necesitar dicha cantidad antes por enfermedad ó cualquier causa grave, segun acordó.

Se acuerda así por unanimidad, y pasa a la Comisión de Hacienda levantándose la sesión.

El 7 del mismo, para la segunda contra don Julio Corona, por falsedad.

El 8 del mismo para la segunda contra don José María Campos, por malversación de caudales.

Partido judicial de Alcoy:

El 13 de Marzo próximo, para la segunda contra Vicente Crespo Pérez y otro, por robo.

«El Liberal» de Sevilla

Digna hija de «El Liberal» de Madrid es el que ha comenzado a publicarse en Sevilla, dirigido por el notable literato D. José Nogales.

Es el primero de los diarios que con el mismo título van a aparecer en España, y cuyo programa expuso nuestro querido colega madrileño el 31 de Mayo de 1879, fecha de su fundación, en las siguientes líneas, reproducidas en el número de ayer:

«Al decidir la fundación de «El Liberal», fue nuestro cuidado constituirnos en condiciones de independencia absoluta.

«Nos pertenecemos. Somos de nosotros mismos. Ninguna personalidad, ningún hombre de Estado, ninguna agrupación política, ningún interés, ambición alguna está sobre nosotros.

«Detrás de «El Liberal» hay solamente una fe ciega en las ideas democráticas, entusiasmo inextinguible para su difusión, decisión inquebrantable de ser justos en todo y con todos.

«Queremos hacer el periódico de las ideas y no de los intereses.

«Queremos hacer un periódico sin partido. Queremos hacer un periódico nacional.

«Queremos hacer el periódico que pide y que espera el país.»

Declara a seguida «El Liberal» sevillano que es rama del tronco madrileño, nacido tan solo para defender la libertad en política y responder a las necesidades de la región andaluza en que aparece.

En primer número, por sus artículos literarios, (uno de Nogales y otro de Digena) por sus trabajos de carácter local y por su información telegráfica, puede considerarse como una completa obra periodística.

Deseamos al colega larga y próspera vida.

Y esboza a continuación una idea de su programa.

Para otra ocasion

Se anuncia la celebracion de unas fiestas con motivo de haberse encargado del Puerto de la Junta técnica nombrada recientemente.

Esos festejos deben dejarse para cuando se toquen los beneficios del cambio y se puedan apreciar los servicios de la nueva Junta encargada de administrar el puerto.

Hoy sería prematuro cuanto se hiciese según nuestra opinion.

El diputado federal Sr. D. Jerónimo Palma, cumpliendo el encargo de sus correligionarios de Madrid, se propoñia apoyar una exposición dirigida al Congreso para que España se adhiera a la iniciativa que Holanda ó cualquier otro país tomara para la solución, por medio del arbitraje, del conflicto anglo-béar. En la imposibilidad de hacer uso de la palabra, que no le ha sido concedida, el Sr. Palma ha conseguido que se dé cuenta de la mencionada exposición en el despacho ordinario de la sesión de anteayer.

Junta de defensa contra la filoxera

Bajo la presidencia del señor gobernador civil y con asistencia de los vocales señores Martínez Grau, Penalba, Bonmati, Gras, Sorribes, Hernández, Ferré, ingeniero agrónomo secretario, celebró sesión anteayer a las doce la Junta provincial de defensa contra la filoxera.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dio cuenta de los nuevos presupuestos formados por el señor ingeniero agrónomo con arreglo a las modificaciones que exige la Dirección general de acuerdo con el informe del consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio, acordando informar favorablemente dichos presupuestos y que al remitirlos se suplique a la Dirección general, la mayor brevedad en las resoluciones que sobre ellos recaigan, con el objeto de poder utilizar en la actual campaña los fondos recaudados sin tener que esperar otro año con graves perjuicios de los intereses provinciales.

Se acordó conceder autorización a D. Tomás López Molina para introducir en el tér-

mino de San Fulgencio, distrito de Dolores, sarmientos de vides americanas que vá a utilizar para la reconstitución de unos viñedos destruidos por la filoxera.

Hemos sido favorecidos con un ejemplar del reglamento de la sociedad mantenedora de festejos denominada «La festival Alcantina».

El objeto de dicha sociedad, como ya dijimos, es celebrar el mayor número de festejos en las diferentes épocas del año, tanto para distracción y solaz de nuestro vecindario como para hacer más grata la estancia en esta capital de las personas que nos visitan.

Mucho celebramos que los buenos deseos que animar a «La festival Alcantina», se vean coronados por el mayor éxito.

Los toneleros

El jueves se pasó oficio al Gobernador civil por la Sociedad de toneleros «La defensa», participando el nombramiento de la nueva Junta directiva de la misma, que quedó constituida días atrás, en la siguiente forma:

- Presidente, D. Vicente Fuentes.
- Vicepresidentes, D. Pascual Alberola.
- Secretario, D. José García.
- Vicesecretario, D. Juan Lavale.
- Tesorero, D. Francisco Sanper.
- Contador, D. Gaspar Rovira.
- Vocales, D. Manuel Carratalá García, don Francisco Poveda y D. Lorenzo Aragonés Botella.

Anteayer mañana visitó al gobernador civil D. Federico Chapuli, el presidente de la Sociedad de toneleros.

Según tenemos entendido, la digna primera autoridad de la provincia ha puesto de relieve los excelentes propósitos que abriga en el asunto de la huelga y la cordial deseo de que cese cuanto antes un estado de cosas que a todos perjudica.

Estos son los datos relativos a la huelga de los toneleros, que por hoy podemos comunicar a nuestros lectores.

Siempre ocurrir con frecuencia en los barrios de la población cosas tristísimas en que infelices parientes, reducidos a la mayor miseria luchan con la absoluta falta de recursos en su situación difícil y peligrosa.

Debemos recomendar que en tales casos recurra al hospital civil donde hay para tales desventuradas una clinica especial perfectamente asistida.

Allí encontrarán todos los cuidados debidos a su situación y hatillos para los recién nacidos.

Sin correctivo

En los estercoleros que existen próximo al depósito de las aguas que surten al vecindario se crían cerdos. Esto lo denunció la prensa local hace tiempo y que sepamos no se ha evitado. Por eso ponemo por epígrafe a estas líneas «Sin correctivo».

Si mañana desgraciadamente ocurriese que la trichina apareciese en algún cerdo y hubiese víctimas, como en Murcia, sería de oír los lamentos y observaciones amén de las recriminaciones y censuras. Y que esto pudiese suceder, lo saben todos, incluso el Alcalde.

No esperamos que se mande quitar ese criadero de cerdos alimentados e críanse, pero cumplimos con nuestro deber pidiendo se cumplan las reglas de higiene y salubridad del vecindario que están en el mayor olvido.

El mitin en Cotte

La comisión organizadora del mitin que se vá a celebrar en Cotte (Francia) para pedir el indulto de los prófugos y desertores españoles, ha publicado y nos ha remitido la siguiente alocucion:

«ESPAÑOLES: El domingo 13 del corriente, a las tres de la tarde, tendrá lugar en el teatro Municipal de esta ciudad un gran mitin en favor de los prófugos y desertores.

Tomarán parte en este importante acto: Leopoldo Bonafulla, propagandista e iniciador de esta campaña; Alejandro Lerroux, distinguido periodista, director del «Progreso» de Madrid; Emilio Janny, exdiputado y elocuente orador. Cuéntase asimismo, si sus muchas ocupaciones no se lo impiden, con el concurso de Eusebio Corcimas, director

de «La Publicidad», de Barcelona, y jefe del partido Unión Republicana, de Cataluña; Juan María Boffel, alcalde de Figueras y jefe del partido federal de Gerona.

COMPATRIOTAS: Es de todos vosotros conocida la campaña que se está llevando a cabo con el fin de obtener del gobierno español un indulto amplísimo, total, que permita a cuantos sean prófugos ó desertores volver libremente a España.

Cuantos lo seáis, cuantos sin serlo améis la libertad y el bienestar de vuestros hermanos, cuantos concibáis la dicha que habrán de experimentar tantas madres el día que puedan abrazar de nuevo a sus hoy expatriados hijos, penad vuestro gran pecho, acudid al mitin, contribuid con vuestra presencia a realizar y dar importancia a un acto de trascendencia suma por el elevado fin que lo inspira:

¡Gritad, pues, con nosotros: ¡Viva la Libertad! ¡Viva la Igualdad! ¡Viva la Justicia!

La comisión organizadora. Cotte 1.º de Enero de 1901.»

En la imposibilidad de asistir al mitin de que se trata, nos asociamos de todo corazón a ese acto, haciendo votos porque las nobles reclamaciones que allí se van a formular sean atendidas por el gobierno.

CORERO DE MADRID

11 Enero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA — Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Se comenta en todos los círculos políticos la larga conferencia, que ha celebrado con la Reina, D. Alejandro Pidal.

El ministro de la Gobernación ha declarado que no ofrece ninguna dificultad el expediente que se está tramitando para la nacionalización de D. Carlos de Borbón.

La boda de la Princesa, se celebrará durante el interregno parlamentario.

En el Consejo de Ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de la Regente, Azcárraga pronunció un discurso resumen de los debates parlamentarios, exponiendo a la Reina el programa que el Gobierno se propone desenvolver durante la ausencia de las Cortes.

El general Azcárraga, de uniforme, leyó en ambas Cámaras, el decreto de clausura, produciendo malísima impresión.

No hubo vivas a los Reyes, como otras veces.

Resumen de la situación en que queda la política, despés de cerradas las Cortes.

Los amigos de Azcárraga, atribuyen a los silvestras, el proyecto de celebrar un banquete a mediados de Febrero, con objeto de pedir de las Cámaras y derribar al Gobierno con el pretexto de dilatar nuestra regeneración política.

Los silvestras se quejan de algunos ministros que trabajan por anular a Silvestra aunque reconocen que otros le permanecen fieles.

Los tuanistas y romeristas, declaran, que harán cuanto puedan por impedir que Silvestra vuelva otra vez a la Presidencia del Consejo.

Los liberales, se juzgan los únicos herederos posibles de Azcárraga.

El Corresponsal.

Varias noticias

TEATRO CIRCO

Por el conocido empresario D. Gregorio Vallejos, se ha solicitado de este Gobierno civil permiso para dar una serie de representaciones en el Teatro Circo, por la compañía gitanística, acrobática de M. Alegria.

El próximo martes dará comienzo la temporada.

Esta tarde a las cinco se reunirá en el Gobierno civil la junta provincial de reformas sociales.

La función celebrada el día 9 en el decano de nuestros coliseos, organizada por la comisión del Tiro Nacional, ha dado un beneficio de unas mil setecientas pesetas.

Plácemes merecen los señores que forman la comisión, pues debido a sus grandes iniciativas la velada resultó deliciosa.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermosísimo niño la joven esposa de nuestro amigo don Tomás Capdepón, probó empleado de las oficinas de la Diputación.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Deposito de vidrios planos.

Bajo la presidencia del gobernador civil, se reunió anteayer tarde la Junta de Obras del Puerto.

Se acordó reducir el personal dependiente de la Junta, en lo que consistía la consignación del presupuesto y aplazar el curso de una instancia de D. Manuel Corini, que solicitaba la plaza, hasta que llegue el ingeniero director de las obras.

Acordó la Junta no admitir la dimisión presentada por el vocal D. Ricardo Sánchez Palacios.

La Junta directiva de la Sociedad «Los Diez Amigos, constructora del barrio de Benalúa ha acordado vender en subasta pública, que tendrá lugar el día 24 del corriente a las dieciséis, las acciones números 69, 70, 71, 72 y 155, por falta en el pago de dividendo.

Se ha recibido orden para que el día primero del próximo Abril comience el reparto de las nuevas cédulas personales, cuyo padrón se está formando ahora.

Se ha la vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Turis, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas. Se solicitará en el término de diez días.

Esta noche tendrá lugar en el Café Español el 15 concierto de la sexta temporada por el sexteto que dirige D. Julio Duart, el cual ejecutará el siguiente programa.

- Primera parte
- 1.º Ondalina, Polka.—Espinosa.
  - 2.º La virgen de la Montaña, Gavotta.—Ervil.
  - 3.º Preludio y Siciliana de la ópera Cavailleria Rusticana.—Mascagni.
- Segunda parte
- 4.º Marta, Overtura.—Flotow.
  - 5.º El diablo en el Poder, Fantasia.—Bartók.
  - 6.º Galiste, Walses.—Bucot.

Por este Gobierno civil se ha concedido la oportuna autorización para celebrar las tradicionales fiestas de moros y cristianos durante los días 1, 2, 3 y 4 del próximo mes de Febrero en la villa de Sax.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el respetable farmacéutico de esta ciudad don Vicente Benet.

Deseamos el pronto restablecimiento del enfermo.

### PROPOSITOS DE PARAISO

Segun las cartas recibidas en Alicante por apreciables amigos nuestros, el presidente del partido de Union Nacional Sr. Paraiso, se propone llevar a cabo una activa campaña de propaganda.

Se trabaja para ver de llevar a cabo en esta capital algunas fiestas durante el invierno, entre ellas fuegos artificiales, una corrida de toros, carreras de cintas y otros espectáculos.

Hoy se presentará en el teatro Tamberlírek de Vigo, la compañía de zarzuela que dirige D. Pablo López.

En la provincia de Alicante ha sido escasa la cosecha de aceitunas.

Todo hace creer que por esta causa los precios de los aceites han de estar en alza dentro de poco.

Hoy domingo, á las quince, tendrá lugar la inauguración del salón de billar instalado en el café de Orozco.

### HUELGA DE TONELEROS

Continúa todo en el mismo estado. Ayer tarde se reunieron los huelguistas en el local de «La Defensa», acordando que persista la huelga general.

A las cinco de la madrugada se ha dado conocimiento al Juzgado de instrucción de esta capital, de que en la partida de la Albufera del término de la misma, había sido hallado un hombre muerto.

El Juzgado se ha personado en el lugar de suceso para instruir las oportunas diligencias.

Y hasta ahora se ignoran otros detalles del hecho.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



## LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.*  
Consignatarios: Augusto Sempé plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay otras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.



## LA ELEGANTE

Corsetería.—Segasta, 4 (antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, cores elegante.

Pianos manubrios, Instrumental

## Antonio Falcó

SAGASTA, 32 y 34.—ALICANTE.

## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

## Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el famoso turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, palanillas y cascos de Valencia.

Visítad su establecimiento del Paseo de Amérigo y os convenceréis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es más solicitado. No equivocarse, López Jerez Paseo.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

## EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

## PAPELES PINTADOS

Sin imitación, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 1.—Alicante

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, á las nueve y media.—Los dos Piletos. Por la tarde.—Los dos Piletos. Entrada general 60 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 12 (6:15 t.)

Reunidos Consejo, ocupase líneas generales reformas, estudio colonización Guinea.—Incendio Mucientes (Valladolid) dos abrasados, medio pueblo ardiendo.

Boers avanzado unense es arickanders apoderándose importante desfiladero.

Se ha autorizado para que los nuevos cuatro barcos de guerra se armen y destinen costas Norte para vigilar desembarcos armados carlistas.

71:20—34:65.

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

## 152 FOLLETIN DE LA UNION

—M. Ferrand está en su gabinete—contestó el oficial primero,—si gustas aguardar un momento, caballero, os recibirá.

—Cómo aguardar!

—Pero, caballero...

—No hay pero que valga; decidle que está aquí el señor de Saint-Remy. Bueno sería que el tal notario me hiciese aguardar antesala! Esto apesta á estufa... y á sartén!

—Tened la bondad de pasar á la otra pieza, caballero—dijo el primer oficial,—voy á pasar aviso á M. Ferrand.

El vizconde alzó los hombros y siguió al oficial primero.

Al cabo de un cuarto de hora, que le pareció interminable y convirtió en ira su impaciencia, el vizconde fué introducido en el gabinete del notario.

Nada más singular y curioso que el contraste de estos dos hombres, ambos fisonomistas profundos y acostumbrados á penetrar con la primera mirada en el interior de las personas con quienes tenían algún negocio.

M. de Saint-Remy veía por primera vez al notario Jaime Ferrand, y se sorprendió al observar las facciones de aquella cara rígida, impasible, aquellos ojos escondidos tras unos anteojos enor-

## LOS MISTERIOS DE PARÍS

153

mes, y aquél cráneo medio tapado con un gorro viejo de seda negra.

El notario estaba sentado á su mesa en un sillón de cuero junto á una chimenea sin adornos ni cornisa, llena de ceniza, y en la cual humeaban dos tizones medio apagados.

Unas cortinas de algodón verde, llenas de giras, ocultaban solamente los vidrios inferiores de la ventana, y daban al gabinete un reflejo sombrío, lívido y siniestro.

Algunos estantes de madera negra llenos de cajones de carton rotulados, algunas sillas de cerezo con asientos de terciopelo de Utrecht, un péndulo de caoba, un enladrillado negruzco, húmedo y glacial, y techo lleno de grietas y adornado con guirnaldas de telaraña; he aquí el aposento del notario.

Apenas entró el vizconde en el gabinete sin hablar una sola palabra, cuando Ferrand, que conocía ya su reputación, le declaró un odio profundo sin poderlo remediar.

Veía en el rival de sus trapacerías, y además, por lo mismo que él era un hombre de fisnomía baja é innoble, detestaba en los demás la elegancia, la gracia y la juventud, sobre todo cuando cierto aire de insolencia acompañaba estas cualidades.

El notario manifestaba de ordinario una especie de grosería y rudeza con sus clientes, que á los

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor. En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. Calle de los Angeles, 24. teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Calle de los Angeles, 24.

La Cerámica Alicantina

DE HNO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en conformidad con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 101. DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de España y de Vapores (ex-lignes Grises).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y de Rochelle con los vapores de la «Linea Lois Perney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdean y Compañía, G. Lout, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Massella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salida quincenal. Transportes combinados por el interior de Francia. Tránsito para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE. Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fabricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenditura de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente a este ramo de su chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieras y otros. 19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

COLEGIO DE SAN JOSE DON CELESTINO CHINCHILLA ROTONS. Dirigido por Don Celestino Chinchilla. Primeros cursos. Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal de profesores de primera y segunda enseñanza que por sus títulos merecen el título de profesores de primera y segunda enseñanza. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamento y demás datos que se soliciten en la dirección.

uevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo número 1, se confeccionan a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica. Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarlos al establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

ojos de éstos realizaban su importancia y su virtud y se había propuesto aumentar en la entrevista con M. de Saint-Memy la brutalidad de sus modales. Tampoco conocía el vizconde a M. Ferrand mas que por su reputación; así es que esperaba encontrarse con un notario de buena pasta, muy ridículo, porque siempre había considerado como una especie de tontos a los hombres de probidad proverbial de los cuales, según se decía, era M. Ferrand verdadero prototipo. Pero lejos de suceder así, la fisonomía y la actitud del licenciado, inspiraron al vizconde un sentimiento indefinible, mezclado de temor y de admiración. Por esto y por efecto de su carácter privilegiado, el vizconde exageró su insolencia y su fanfardoneo acostumbrados. El notario no se quitó el gorro ni el vizconde el sombrero, y éste exclamó desde la puerta con voz alta y mordaz. —Por vida mía, notario, que es preciso humor para hacerme traer aquí, en lugar de enviar por el a mi casa, el dinero de los pagarés que he firmado a Badinot, y por los cuales me ha puesto por justicia ese gran mentecato. Y si es cierto que teñis que hacerme una declaración importante, según decís, no debierais darme un poste de un

—Creo que no; porque me lo habrían dicho en su casa. —Hoy Un coche a la puerta. —¡Cáspita! qué lindos caballos, qué fogosos! —Mira qué cochero inglés tan gordo, con su peluca blanca, su librea parda galoneada de plata, y sus dos charreteras como un coronel! —Es, sin duda, un embajador. —Y el escudero! Cuánta plata trae sobre su cuerpul —¿Qué bigotazos, santo Dios! —Ah, y el vizconde. —Es el coche del vizconde de Saint-Remy. —¡Cáspita! qué gran momento después entró en la oficina, el vizconde de Saint Remy. Hemos descripto ya la cara seductora, la elegancia exquisita y la hermosa figura de M. de Saint Remy, que había llegado la víspera de la quinta de Arnouville (propiedad de la duquesa de Lucenay), donde se había refugiado huyendo de la persecución de los guardas del comercio Malicornio y Bordon. Entró bruscamente en el escritorio con el sombrero puesto, el aire soberano, imperioso y altanero, los ojos medio cerrados, y preguntó sin mirar a nadie: —¿Dónde está ese notario?

A los viajeros

Ferrocarriles. Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida 5:45 mañana; llegada 10:50 noche. MIXTO, salida 8:45 noche; llegada 5:50 mañana. CORREO, salida 4:10 tarde; llegada 10:15 mañana. Línea de Murcia: MIXTO, salida 6:25 mañana; llegada 10:75 mañana. CORREO, salida 3:30 tarde; llegada 7:50 noche. Correos. Los buzones de la capital se rean a las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos. Certificados. —De 8:30 de la mañana a 2:45 de la tarde. Valores declarados. —De 9 de la mañana a 2 de la tarde. Reclamaciones. —De 8:30 a 10:30 de la mañana. Diligencias. De Atoty, salida 1:30 tarde, regreso 9 mañana. Id. de la Marina, salida 1:30 tarde, regreso 9 mañana.